/julio de 1968/

SINTESIS SOBRE EL "RADICAL DE IZQUIERDA"

1. Elemento fundamental

Su radicalidad en la decisión de cambio que le lleva al deseo de REVOLU-CION, causada per el impacto profundo producida en él por una realidad de injusticia (miseria, explotación, situación de violencia institucionalizada,
etc.), seguida por la adhesión a una ideología, en unos; o de una crítica
progresiva de la realidad en otros.

Entraña un cambio total de estructuras y de valores fundamentales.

2. Elementos concomitantes

- a) Conciencia histórica y del papel del hombre en ella.
- b) Papel central de la política y de la conquista del poder.
- c) Una crítica radical a la estructura total con sus valores, actitudes, comportamientos, etc. (Econemía, política, Iglesia, cultura...)
- d) Acepta la violencia como liberación de una violencia institucionalizada.

3. Repercusión en su vida

Le lleva a una reorganización total de su vida, en torno a este objetivo, influyendo en su estudio (descuido, subordinación o abandono de sus estudios profesionales e intensificación en su cultura política, económica...); en sus relaciones familiaros, afectivas, amistosas; transforma su concepción de la Iglesia, de la fe, etc.

Su radicalidad le lleva con frecuencia a una actitud dogmática, al fana-tismo, a la atomización de grupos; puede llevarle a un desprecio por los
"otros" y a una instrumentalización de personas y grupos.

SINTESI SOBRE EL " IZQUIERDISTA INSATISFECHO"

Auténtico y exigenta. Comprometido en algún grupo de izquierda quiere conseguir la transformación radical de la sociedad con el menor costo objetivo(no possonal!) posible. Vé en la revolución el instrumento para crear una sociedad nueva, pero se interroga sobre la eficacia de su grupo, sea por razones subjetivas(adolescencia, presión familiar, y/o preción de la ideología dominante), sea por la confusión objetiva del panorama político(atomización de las izquierdas, incoherencia o impresición de los proyectos revolucionarios).

Crea grupos pequeños para elaborar proyectos más definidos, que <u>podrían</u>, liberarlo de su insatisfacción e integrarlo más realisticamente al proceso histórico.

Abierto al dialogo auténtico (el que enriqueco el proyecto revolucionario); no absolutiza la ideología. Es vrítico pero no tiene conciencia mesianica(sin ser conciliador). - Esta actitud lo define también grente a las instituciones eclesiales.

Como un desvalor señalamos que, muchas veces, le falta descubrir vitalmente la ambigüedad de toda essión humana. Vive la tensión entre principios y acción concreta. Y corre el peligro de resolær esa atención en una actitud evasiva de la realidad social.

SINTESIS SOBRE EL REFORMISTA

Lo que define este tipo es la búsqueda del cambio dentro de las estructuturas existentes, lo cual indica una no aceptación de las injusticias que percibe.

Su actitud so debe a veces ha haber sido impactado por la inmadurez o cierto maquiavelismo de alg nos sectores radicarles.

Tienen una postura básica de optimismo frente a la evolución. Insisten en la continuidad de los procesos y cuentan por esto con el tiempo como un factor decisivo.

No excluyen ed que el proceso termine en una socialización o socialismo Lo que excluyen es la discontinuidad o la ruptura.

Cierto realismo que pondera la magnitud de las fuerzas que juegan en A.L. (imperialismo yanqui, complejidad de la dominación, poder de los ejércitos) les hace sentir cierta impotencia y los torma más atentos a la maduración de las c ndiciones objetivas del cambio.

A vedes rechazan concientemente la vigencia de las ideologías y por eso centran su confianza en la técnica como factor de cambio.

Tienen dificultad en aceptar la violencia como catalizador del proceso. En general son personas abiertas al diálogo y a recibir aportes de otras posiciones. La técnica y la planificación conducidas por personas honestas con sensibilidad social aseguran - según ellos- el éxito del proceso.

Exibe n cierta frustación ante el empantanamiento de regimentes reformistas y desconcierto ante la creciente radicalización de derecha.

Tienen una excesiva atención por los matices, y existe en ellos un anhelo de una Iglesia distinta que abandone su dogmatismo moral y se renueve en su expr esión religiosa. Cuentiona el radicalismo social de ciertos sectores de iglesia por considerarlos faltos de realismo.

Condicionantes morales y absorción de la mentalidad ambientalle impiden aceptar la violencia y por lo tanto un más agudo planteo revolucionario.

⁻ Les imprime la mentalidad técnica un cierto racionalismo, que lleva al rechazo de la fé en cara. límites?

⁻ Su sentido práctico, los hace críticos ante una Iglesia anquilosada?

⁻ Qué papel juega sufé en el conflicto de aceptación de la viclencia?

⁻ Su sentido de la evolución contribuye a mantener en ellos una fé dinamica?

⁻ Hay resabios de una ética anacrónica en su preición moralista frente al cambio?

EL INDIFERENTE

El problema fundamental del indiferente es el individualismo egoista que le impide un contacto vital con la realidad y lo lleva a concebir sus estudios como inversión de capital y como promoción de sólo su persona. Este conjunto de notas claves lo lleva a desinteresarse de los problemas de la universidad, a despreciar la política, o en algunos casos, a aprovecharse de ella para sus propios intereses. De hecho, cuando coinciden sus intereses egoistas con los de un grupo, se moviliza sin importarle la ideología del grupo.

Por haber sido conformado en la familia y en la sociedad dentro de un ámbito de seguridad y de tranquilida, el valor fundamental para él reside en esta misma seguridad y tranquilidad. Esto lo lleva a valorar, por encima de todo, el confort y el dinero, que en el plano socio-político se traduce en la defensa del "orden", y que se expresa en su apego a la tradición, a la familia como refugio de seguridad y a la propiedad como garantía de su individualismo.

La actitud fundamental que mueve a este individuo es el miedo al compromiso y al riesgo. Su única meta es su ascenso real o aparente de clase social.

Para la problemática de fe es importante el hecho de que parece ser el grupo mayoritario en la universidad y típico de algunas universidades católicas, como también reflejo de la actitud característica de la clase media en ascenso.

Se detecta en ellos una gran pobreza de experiencias existenciales profundas, que unido a un concepto individualista de la salvación les lleva a una deformación de los valores religiosos. Por otra parte, su miedo al compromiso les impide captar la realidad profunda de la fe como una opción.

Aparece una contradicción entre los valores propios del joven (riesgo, aventura, búsqueda) y las actividades de seguridad, confort e indiferencia de este tipo humano. Cómo enfrentar, pues, desde el plano de la fe, las actividades de este tipo humano que resulta vitalmente incoherente?

.

EL REACCIONARIO MILITANTE

Es defensor de una concepción de la vida en que el valor de la existencia se mide por el T E N E R .

Como está amenazado, su defensa lo hace llegar a una concepción estática de la vida, del orden y de la historia que se expresa en:

- a) una absolutización de las formas y estructuras
- b) un cerrarse fanáticamente a todo tipo de diálogo
- c) un recurso utilitario a un modelo de cristiandad que le protege y da fundamentos a su moral y valores.
- d) en último instancia un recurso a la violencia física espe--cialmente contra el comunismo.

Forma grupos cerrados con gran mística de derecha. Busca captar militantes especialmente entre la clase adinerada.

Es comprometido y se moviliza y conoce el sacrificio por su cau-

Nó se margina de la Eglesia, más bien busca como preservarse de los cambios en ella.